

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1868

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

MAR, 29

APARTADO DE CORREOS 104

TELEFONO 17

NÚMERO SUBLITO 5 CENTAVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
TRIMESTRE

En la región valenciana. 4'50 ptas.
En el resto de España. 5'50 "
Extranjero. 12'50 "



R. I. P.

EL SEÑOR

Don Pascual Garrigues Amador

ex-diputado á Cortes, ex-diputado provincial, ex-alcalde de Carcagente, etc.

falleció á las cuatro de la madrugada de ayer fortalecido con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Sus desconsolados hijos doña Josefa, doña María y Don Vicente (marqués de Castellfort); hijos políticos señora marquesa de Castellfort, D. Bernardo Gomis y D. Miguel Parede; nietos, nieto político D. Valentín Sancho, biznietos, sobrinos y demás familia, participan á sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan la asistencia á la misa de escorpora insepulto que se dirá hoy á las nueve y media, en la iglesia parroquial de San Esteban y acto seguido á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, plaza de Tetuán, núm. 19, á la estación del Norte, donde se despedirá el duelo.

Esta tarde á las seis y en la Capilla de la Comunión de San Esteban, empezará un novenario de rosarios á intención del finado.

En la iglesia parroquial de Carcagente y á las ocho de la mañana de los días 22, 23 y 24, se celebrará una misa con rosario en la Capilla de Nuestra Señora de Aguas Vivas.

No se reparten esquelas, ni se admiten coronas.

Se suplica no asistan coches.

A LAS SEÑORAS

Exposición de modelos de sombreros, vestidos y blusas de las mejores casas de París (para señoras y niñas) desde el día 21 hasta el 26 del corriente, en el Hotel Inglés, Pasaje de Ripalda.

ASUNTOS DEL DÍA

Ha sido necesario que el gobierno viese las orejas al lobo para que se detuviese á trabajar en el problema naranjero, como lo debiera haber hecho desde el primer momento. Si lo que ahora se propone ejecutar lo hubiese llevado á cabo al principio de la campaña naranjera, seguramente que esta región no sufriría los graves perjuicios que hoy tiene que lamentar. En lugar de aquellos telegramas y ofrecimientos que no tenían más objeto que "un quitate de delante", hubiese tomado el acuerdo de enviar á un delegado, de la competencia y la buena voluntad del señor Zorita, el actual problema es muy posible que no se hubiese producido, toda vez que regularizados los transportes, cuando todavía podía enviarse la naranja á los mercados ingleses, la cosecha de la cubera habría sido ya sacada, y la de la Plana tendría el alivio de los mercados interiores.

Las palabras alentadoras del señor Zorita, y las medidas del gobierno, aumentando el número de vagones para el transporte, prueban que cuando se estudian con un poco de detenimiento los problemas, si no resolverse, cabe quitarles su gravedad, y son la condensación más completa del problema, que no ha querido capacitarse hasta hoy de las justísimas demandas de los naranjeros.

En todos los asuntos precedidos el gobierno, como está procediendo ahora, otra muy distinta sería la suerte de España, en las graves cuestiones planteadas.

Las noticias que se reciben del exterior no pueden ser más confusas. De Rusia escasean los informes. La revolución no parece encauzada, lo cual ninguna extrañeza nos causa, pues no se normaliza en unos cuantos días la situación de un Estado, tras de una convulsión tan profunda y violenta como la sufrida por el imperio ruso.

Otra nota saliente del exterior es la retirada alemana, sobre la cual se hacen los más contradictorios comentarios, y que todos quieren explicarse. Esta retirada encierra un enigma, que no ha de tardar en descubrirse.

Nunca mejor aplicada que en estos momentos la palabra expectación, para el estado del espíritu público, respecto á la cuestión internacional.

LA FERIA DE LYON

La Cámara de Comercio Francesa de Valencia nos comunica lo siguiente: A consecuencia de los temores expresados por ciertos comerciantes que al proponerse la FERIA DE LYON se detuvieran por ciertos rumores respecto á que el régimen de entrada en Francia se había modificado, tropezando ahora con grandes obstáculos, escribimos al Comité de la Feria, que hoy nos contesta lo siguiente: Recibió carta; desmentando todo informe indicando nuevo régimen fronterizo; nada cambiado; iguales formalidades que antes; no deben sorprender por tales procedimientos; Feria tendrá inmenso éxito; tenemos seguridad grandiosos resultados.

Intereses naranjeros

El viaje del señor Zorita

El señor Zorita dedicó unos momentos de la mañana de ayer á hacer á las autoridades las acostumbradas visitas de despedida, pues había decidido, como lo realizó, salir en tren especial, alrededor de la una de la tarde para Burriana y Castellón. En esta capital pernoctaría, prosiguiendo mañana su viaje á Barcelona. Acompañan al señor Zorita las personas que con él viajan de Madrid.

Realizado aquel deber de cortesía, el señor Zorita trabajó más de dos horas con los señores ingenieros cuyos nombres hemos venido dando estos días, y dejó ultimado un cuadro de movimiento de material ferroviario con que atender á las necesidades del tráfico frutero de las zonas ribereñas del Júcar y de la Plana de Castellón. El número de vagones destinado á este servicio ofreció aumentarlo en cuanto pueda disponer de los que se utilizan en la actualidad, en la campaña remolachera de Aragón.

El señor Zorita recibió, además, varias visitas, entre ellas una de propietarios y comerciantes de naranja, de Oliva y Simat de Valldigna, la cual le entregó una instancia en que se lamentaban de la escasez de vagones; de que el número de los que llegan hayan de compararse en Carcagente y la línea de Denia, proporeción que no estiman equitativa por el número de pichos importantes, que afluyen á esta, y finalmente de que los exportadores caragenteses facturen sus envíos por la línea de Denia hasta Simat de Valldigna, y luego los reexpiden á Carcagente para tener derecho á utilizar los vagones. El señor Zorita atendió cariñosamente á los comisionados y ofreció resolver en justicia.

Hablado después con los periodistas, manifestó haberse convenido de que el problema no es solo de vagones, ni aun quizá de barcos, sino de crédito para los propietarios, y trabajo para los obreros principalmente. Sobre esta situación informó principalmente, y con la debida amplitud, al gobierno, para que adopte las medidas que estime oportunas respecto á la manera de atender á las necesidades en esta región.

El señor Zorita marchó encantado de las atenciones de que ha sido objeto por parte de todos y facilidades con que ha podido producirse, por la amabilidad de cuantos solicito su concurso para resolver el magno problema sabido. Finalmente está muy reconocido á la benevolencia cordialísima con que en cariñosos telegramas le han felicitado por su labor los señores presidente del Consejo y ministros de Hacienda y Fomento.

El señor Zorita no ha podido aceptar la invitación de valiosos elementos de Alcala y Carcagente, de que visitara aquella zona. Cumplimentando órdenes del gobierno, el director general de Obras públicas hubo de salir ayer, sin tener la satisfacción de acceder á la demanda de los elementos indicados.

El ministro de Fomento envió ayer al señor Zorita, por conducto del gobernador civil, un largo telegrama, en que venía á repetir lo más interesante de las manifestaciones hechas en otro, el día anterior. Retiera en él su decisión de acometer enseguida la realización de obras públicas, especialmente la recomposición de carreteras, empleando no solo los recursos normales del presupuesto, sino el crédito extraordinario de 20 millones pendiente del dictamen del Consejo de Estado.

Ayer llegaron á nuestra ciudad más de 400 viajeros del distrito de Requena, entre los que figuraban comisiones muy importantes de dicha ciudad y de Utiel, con objeto de conocer el estado de las gestiones que los señores Garcia Pardo, Díez y Dionis han realizado cerca del director general de Obras públicas, para la normalización del servicio ferroviario de

mercancías en aquella línea.

Los representantes del distrito nombrado se reunieron en la Cámara Oficial de Comercio, al objeto dicho, y tuvieron ocasión de oír de labios del ingeniero jefe de Obras públicas, señor Díez, y de los demás señores que les representaron, cerca del señor Zorita, que le habían expuesto la cuestión de la crisis de los transportes con toda claridad, encareciéndole la necesidad de que se enviara el mayor número posible de vagones para la extracción de la mercancía, que rebasa los muelles de todas las estaciones de la línea. Dijeron que el señor Zorita les había ofrecido, por de pronto, enviar cuantos vagones de aquellos le permitan las circunstancias presentes, prometiéndoles que á mediados de la semana próxima, cuando termine la campaña remolachera de Aragón, se destinará á la línea de Requena el número de vagones, que la extracción del vino podrá verificarse casi en condiciones normales.

Los representantes de los cosecheros del distrito quedaron muy complacidos de estas manifestaciones, y acordaron trasladarse al gobierno civil, para suplicar al señor Cortinas que insistiese cerca del señor Zorita sobre el particular indicado, á fin de conseguir una nueva y terminante declaración en el asunto. Así lo hicieron, siendo recibidos por el señor Cortinas, á quien le expusieron el objeto de la visita, y le formularon ruegos en consonancia con aquél. La comisión manifestó, además, al gobernador civil, que la miseria que se vive, si no se llegara á reanudar la exportación de vino, pudiera conducir á la población granizada á la adopción de actitudes extremas y violentas, cuya responsabilidad declinaban desde luego.

Añadiéronle que en las estaciones de Utiel y Requena existen actualmente sobre muelle, unos 44.000 bocoyes, y que en las bodegas hay todavía caídos por la cantidad de 130.000 bocoyes, la miseria inmensa, á pesar de la cual, la miseria se va extendiendo por la falta de exportación. Solicitaron el envío de 150 á 200 vagones diarios para poder salvar la crisis presente.

El gobernador tomó nota de la demanda que se le formulaba y de los antecedentes justificativos de la misma que se le exhibían, y ofreció telegrafiar al señor Zorita en el sentido recomendado.

Esta mañana, á las once, se reunieron los vinereros del distrito de Requena en la Cámara Oficial de Comercio, para aprobar conclusiones definitivas y adoptar la actitud que aconsejen las circunstancias.

Desde Castellón

Viaje del señor Zorita á Burriana y Villarreal

Animación en Burriana Desde las primeras horas de la mañana reina gran animación. Hay mucho público por todas partes, y puestos en sombreros y gorras, vense carteles superpuestos con la siguiente inscripción: "Bienvenido sea á esta desdichada ciudad; barcos, pan y trabajo". La actitud del vecindario es tranquila, como reflejando esperanzas en la solución del conflicto con la visita del señor director de Obras públicas.

Al mediar la mañana, ha llegado en tranvía el gobernador civil de la provincia don Teodoro Izquierdo, siendo recibido por el alcalde señor Castillo y numeroso público, que le ha dispensado cariñosa acogida. Seguidamente ha marchado el señor Izquierdo al domicilio del jefe local de los liberales, señor González, donde ha desahogado algunos momentos, marchando luego á la estación para recibir al señor Zorita.

Llegada del Sr. Zorita Cerca de las dos de la tarde ha llegado el tren especial á Burriana, en el que hacían el viaje el señor Zorita y acompañamiento. En la estación esperaban al di-

rector general de Obras públicas, el gobernador civil de Castellón don Teodoro Izquierdo, el Ayuntamiento, diversas corporaciones y más de veinte mil personas, que invadían los andenes y campos de los alrededores.

El recibimiento ha sido respetuoso, marchando seguidamente la comitiva hacia la población, hasta llegar á la plaza de San Fernando, donde había de celebrarse la Asamblea. En una tribuna preparada al efecto, han tomado asiento los asambleístas, situándose el público en la plaza, llenándola completamente.

Comienza la Asamblea

Seguidamente ha dado comienzo la Asamblea, haciendo uso de la palabra los señores siguientes: Gobernador civil, quien ha hecho la presentación del señor Zorita, y ha descrito el objeto de la Asamblea, dando las gracias al vecindario por el recibimiento dispensado al ilustre huésped, quien seguramente tiene los mejores propósitos para solucionar el conflicto que está arruinando á la población.

Han hablado luego el señor Tejedo y el obrero señor Sanmartín, los cuales han tratado de la desgraciada situación creada á Burriana por la falta de medios de transportes. Este último señor ha solicitado que el gobierno envíe socorros para evitar que el hambre se apodere del vecindario.

Después ha hecho uso de la palabra el señor barón de Liáuri, y últimamente ha hablado el señor Zorita. Ha comenzado diciendo: "En este momento, cuyo abogado de los burrianaes, á los que voy á defender ante el gobierno." Ha seguido diciendo que estaba profundamente impresionado por ver almacenado tanto fruto, sin conseguir darle salida. Ha expresado su esperanza de que el conflicto tendrá solución satisfactoria. Ha terminado diciendo: "Pediré al gobierno medidas para solucionar la crisis en Burriana y en los pueblos de la Plana. Abrigo la esperanza de que será atendido; pero al contra toda seguridad, ello no ocurriera así, os empeño mi palabra honrada de renunciar á mi carrera política."

Las últimas palabras del señor director de Obras públicas han sido acogidas con una estruendosa salva de aplausos.

Seguidamente se le ha hecho entrega de las conclusiones de la Asamblea, de carácter y aplicación inmediata, que son como siguen:

1. Realización de obras públicas por parte del gobierno, para facilitar jornales á los obreros.
2. Gestión inmediata y telegráfica cerca del gobierno inglés para que la restricción acordada para la exportación de la naranja al Reino Unido desaparezca ó se reduzca al máximo posible, á que la aplicación de tal medida, en su caso, no tenga efecto sino para los embarques efectuados después del 24 de febrero último, que fué la fecha acordada, ya que la naranja embarcada desde aquella fecha y la pendiente de embarque en los muelles, fué cogida con anterioridad á la publicación de aquel acuerdo.
3. Que teniendo en cuenta que existen en la actualidad y en los puertos de Levante pendientes de embarque, por falta de tonelaje, más de 200.000 cajas de naranja, cuyo valor no bajaría de tres millones de pesetas, precisa que el gobierno, que ello reclama, la parte de flota mercante española necesaria al efecto, garantizando en la forma que el gobierno estime oportuna, los seguros de guerra, con los seguros de vida para los tripulantes y valor del casco del buque, de la mercancía y fletes.
4. Que la misma flota, y en idénticas garantías por parte del gobierno, continúe prestando el servicio de exportación de la naranja ó fletes lo más reducidos posibles, dentro de las circunstancias, figurando como tipo máximo, el de cinco chelines por caja, subvencionando el gobierno á las Compañías navieras por el exceso que haya de pagarse sobre el tipo indicado, caso improbable, ya que los seguros para casco y fletes han de disminuir necesariamente las exigencias de los armadores.
5. Caso de que se hagan otras exportaciones al Reino Unido á los buques que á ello se dediquen se les obligará á tomar hasta un 50 por 100 del tonelaje de naranja, sin que estas cantidades se computen á los efectos de la restricción, estableciendo al efecto las negociaciones necesarias.
6. Para facilitar el acceso de la naranja á los puertos de embarque, precisa que el gobierno obligue á las Compañías ferroviarias á facilitar el material necesario con rapidez y regularidad.
7. Asimismo, pone la exportación por vía terrestre á Francia, también el gobierno ha de obligar á las Compañías ferroviarias á facilitar el material móvil necesario para hacer el transporte por el recorrido más corto, regulando su cantidad por el material que el gobierno francés destine para este servicio, rebajando el gobierno español de aquél sea el mayor posible.
8. Siendo muy importante facilitar el mercado nacional para el consumo de la naranja, deben establecerse líneas de cabotaje con servicio decenal para las costas de Cantabria, Andalucía y Cataluña, con fletes proporcionados á los que se paguen para la exportación.
9. Para el consumo interior debe el gobierno exigir el abaratamiento de tarifas ferroviarias y facilidades en el servicio de vagones.
10. Debe establecerse inmediatamente una oficina de información dependiente de la Cámara de Comercio, con franquicia postal y telegráfica para facilitar las exportaciones, así como la distribución por toda la Península, á cuyas oficinas, en constante relación con el ministerio, deberán facilitarse las noticias y auxilios necesarios, tanto por los representantes de España en el extranjero como por las autoridades españolas.
11. En el caso de que la exportación de la naranja no pudiera efectuarse en las condiciones que se expresan, se hace in-

R. I. P.

Doña María Camps Vilaplana

Viuda de Pascual Alemany

falleció ayer, á las cinco de la tarde, á los 71 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Sus desconsolados hijos doña Victoria, D. Emilio, D. Rafael y D. José, hijos políticos y nietos, participan á sus demás parientes y amigos tan sensible pérdida, y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar esta tarde, á las cinco, desde la casa mortuoria, calle de Flora, núm. 1, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas

D. O. M.

Doña Josefa Vila y Galindo de Vivó

falleció ayer, á las cinco de la tarde, á los 72 años de edad

habiendo recibido los auxilios espirituales.

R. I. P.

Sus desconsolados esposos D. Pascual Vivó Tamarit, hijos doña Josefa, D. Pascual y D. Ramón; hijos políticos doña Isolina Vila y D. Ricardo Hernández; nietos, hermanos, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan asistan á la misa de escorpora insepulto, que se celebrará hoy, á las diez, en la parroquia de San Valero y á la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde, á las cinco y media, desde la casa mortuoria, calle de Tomasa, núm. 25 (Ruzafa), hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Mañana y ocho días siguientes, á las seis y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario, en la capilla de San José de dicha parroquia.

No se reparten esquelas

R. I. P.

Don Antonio Lorenzo y Sánchez

que falleció el 21 de octubre de 1916

Su viuda, hijos y sobrinos testamentarios, suplican á sus parientes y amigos que sirvan asistiendo á alguno de los citados actos religiosos.

dispensable que el gobierno español adquiriera la cosecha á diez pesetas millar.

12. Para resarcir á los obreros de los jornales que suponen las operaciones necesarias para la confección de las cajas que integra la cosecha de la naranja, se debe conceder á los Ayuntamientos una subvención por este concepto de tres millones de pesetas (de los que una tercera parte estima Burriana debe asignársela), con el fin de que los Municipios se inventen en jornales dedicados á mejoras de los pueblos.

13. Para que la villa de la propiedad pueda desenvolverse después de los tres años de penuria en que se encuentra, para que no muera la riqueza regional y puedan los propietarios atender al cultivo de sus fincas y adquirir los abonos necesarios, el gobierno, en todo caso, con arreglo al art. 3.º, apartado A de la ley de Arrendamientos, y por medio de las entidades bancarias que cree conveniente debe conceder á los propietarios, á largo plazo e interés que no exceda del 5 por 100, anticipos por valor de hasta la tercera parte del de sus tierras, y con la sola garantía de las mismas, exceptuándoles del pago de todo derecho á impuesto que pudiera surgir de esta operación.

14. Que por el gobierno se facilite la importación de sulfato de amoníaco, azufre y demás materias fertilizantes e insecticidas necesarios á nuestra agricultura, especialmente la directa de Chile del nitrato de sosa, para sustituir en su caso el sulfato amónico.

15. Restablecimiento de las tarifas ferroviarias económicas especiales para facilitar el transporte de harinas, patatas, salazones y demás artículos de general consumo, así como el del carbón para las industrias.

Es tan grande la carencia de transportes forestales, que hasta las industrias menos afectadas por la guerra están sufriendo un paro forzoso por abarataamiento de sus manufacturas; sean ejemplo las industrias alparagatera y azulejera, de las que viven centenares de familias de la Plana, que teniendo importantes pedidos y género fabricado, no pueden servirlos por falta de vagones.

Castellón 19 marzo 1917.

Por la Junta de Defensa de la Plana, nombrada por acuerdo del mitin de Villarreal.—La Ponencia.

almacenes de naranjas, confeccionándose en uno de ellos, á presencia del señor Zorita, seis cajas de naranjas, que han sido facturadas á Madrid.

Luego han marchado á la playa, para conocer la manera de hacerse el embarque de las cajas de fruto.

El señor Zorita ha salido poco después para Villarreal, donde ha visitado varios huertos de naranja, lo mismo que en Almazora. En ambas poblaciones el vecindario le ha tributado una cariñosa acogida.

Detalle curioso

En la visita que anteaer hizo el señor Zorita á Villarreal, fue invitado cariñosamente por una rubia y linda burrianaense á que fuera á esta población, y le añadió: "Si usted va á Burriana le prometo esperar en la estación."

Esta mañana, á los pocos momentos de llegar el señor Zorita á Burriana, acordóse de la promesa hecha por la bella muchacha, pero al no descubriría por su alcaide, ha pensado, como es natural, que aquella promesa no fué más que un sentido agasajo de la joven. Pero pronto ha podido convencerse de su error, porque acercándose inopinadamente la rubia de la invitación, le ha agradecido sinceramente la visita, y le ha rogado atendiera las justas peticiones de sus paisanos.

Este rasgo de sinceridad ha sido muy celebrado por el director de Obras públicas.

De Villarreal á Castellón

Terminada la visita á Villarreal y Almazora, han marchado á Castellón, donde en el local de la Junta de Defensa se ha celebrado una reunión, en la que don Félix Roig, antiguo amigo del padre del señor Zorita, ha rogado á éste, en nombre de la Junta, que atendiera y procurara remediar la triste situación de los pueblos de la Plana.

El ilustre viajero así lo ha prometido, añadiendo que no le han asustado las conclusiones, las que tiene la seguridad de poder alcanzar. Únicamente la que hace referencia á los tres millones de pesetas, es de difícil solución, por la crisis económica que atraviesa el gobierno.

El señor Zorita ha salido esta noche para Barcelona, pues la ausencia del señor Gasel de Madrid anunciada á aquel por telegramo, le ha hecho anticipar su regreso á la Corte.

ARMENGOT.

Roma á la vista

Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—TRES PESETAS.—Imprenta Domenech, Mar, 29.

Valencia

—El precio del arroz.
Conviene conocer al público, para no ser sorprendido por malacosteados, cegados por el afán de lucro, un bando de la alcaldía, reproduciendo la circular del gobernador, fijando la tasa del arroz en 44750 pesetas los 100 kilos, y añadiendo:

—Secundando los deseos del señor gobernador, esta alcaldía espera que todos los vecinos que tengan noticias de que algún molinero o productor vende arroz a más del precio fijado, se apresure a denunciarlo en las oficinas del Ayuntamiento, negociado de Subsistencias o bien entregando la denuncia a la Guardia municipal.

Los tenientes de alcalde, alcaldes de barrio y dependientes de mi autoridad, vigilarán el exacto cumplimiento del presente bando.

—Los vecinos todos, en su propio beneficio, deben cumplir con aquella excitación que estimamos muy acertada.

—Habiendo anoche el gobernador civil de la cuestión de la venta de los arcesos, dijo que en Madrid se reciben continuamente quejas de distintos puntos de la Península, porque los arcesos venden partidas de arroz a un precio superior al de lasa.

Hechas las averiguaciones oportunas, resulta, según manifestaron los arcesos al gobernador, que, aunque efectivamente, se vendió a unos comerciantes de Vigo una gran partida de arroz a precio superior al de lasa, fue en atención a lo extraordinario del pedido, y a que en último término no iba destinado el arroz al consumo del interior (ya que con dicha partida había suficiente para abastecer a Vigo durante muchos años), sino que era motivo de negocio para los compradores, que se proponían su venta, vender en Portugal a precio mucho mayor.

De todas suertes, el gobernador está dispuesto a impedir que se venda a un céntimo más que el precio tasado y al efecto reunirá hoy a la Junta de Subsistencias, con objeto de acordar oponerse a los acuerdos adoptados por la Unión Arrocera, que se refieren a un sobreprecio por enrase, una comisión, etc.

—Decididamente el nuevo prelado valentino, doctor Salvador y Barrera, llegará a Valencia el próximo viernes, en el tren rápido, hasta el domingo 25, a las cuatro de la tarde, en que hará su entrada oficial en la forma que ya anunciamos.

Las Bulas del nombramiento del doctor Salvador y Barrera y los poderes para la toma de posesión del arzobispado, se hallan ya en poder del Cabildo metropolitano, el cual celebró ayer la primera sesión de las de ritual para el reconocimiento de las mismas. La segunda sesión será hoy y la tercera mañana.

—En la real orden dictada por el ministerio de Hacienda en el expediente instado por los cortantes de la zona exterior sobre aclaración del artículo 13 de la ley de 12 de junio de 1911, se dispone que no es necesaria dicha aclaración, con la que se declara:

1.º Que ya no existen más que términos municipales sin las zonas en que antes estaban divididos para los efectos del impuesto de Consumos. 2.º Que los Ayuntamientos no pueden gravar a los habitantes que ocupan lugares que antes se consideraban comprendidos en la zona del extrarradio, con un arbitrio que exceda en cantidad a la que venían satisfaciendo por derechos y recargos sobre las carnes frescas, cuando regía el impuesto de Consumos. Por tanto, a los cortantes de la zona exterior se les ha negado la aclaración que solicitaban, por ser innecesaria; pero en cambio se declara de una manera terminante que el Ayuntamiento no puede exigir, ni los cortantes tienen obligación de pagar, más derechos y recargos que los que satisficieron al tiempo de promulgarse la ley; y esto es exactamente lo que pretendían los cortantes, según se nos informa.

—Doctor Mestre, oculista, Príncipe Alfonso, 12, principal. De diez a una.

—En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer, por contingente, las siguientes cantidades:

500 pesetas del Ayuntamiento de Antelias; 300 del de Canals; 200 del de Albalat de Segart, y 66 del de Novelé.

—Curación de la tos con las pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes. Venta en Farmacias y Droguerías.

—El gobernador civil nos manifestó anoche que se están realizando gestiones para encontrar una fórmula de arreglo en el conflicto de los obreros tallistas en Caderá. Dichos obreros, que son en número de 70, piden aumento de jornal.

Ayer presentaron unas bases a los patronos modificando pequeños detalles de las que venían rigiendo, cuyas nuevas bases fueron firmadas ayer mañana por siete patronos, quedando reducida la huelga a 50 obreros.

Respecto a la huelga de obreros fundidores, dijo que continúa en igual estado.

Añadió que según sus noticias, diariamente son muchos los obreros huelguistas que salen de Valencia para trabajar en Barcelona y en algunas poblaciones francesas.

Tenía noticia el gobernador de que ayer dos huelguistas amenazaron y golpearon a un obrero fundidor que trabajaba actualmente en el taller del señor Marco.

Agregó que del hecho se halla dando cuenta al juzgado de guardia, instruyéndose diligencias.

—Ayer, en el tren correo de Utiel, llegó una comisión de vinatorios.

—Catarros crónicos y los rebeldes, BAL-SAMOL SELMA. El mejor remedio, por ser balsámico y expectorante de efectos rápidos. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

—El cónsul general de la República Argentina en España recuerda a sus connacionales residentes o transentes en el extranjero, el deber en que se hallan de cumplir estrictamente las disposiciones del real decreto fecha 12 del corriente, que publica la Gaceta de Madrid, relativas a la inscripción de los extranjeros en los consulados de sus naciones y en los gobiernos civiles del reino.

El cónsul general argentino confía en que sus connacionales, dada la importancia que revisten tales inscripciones, se apresurarán a cumplir este deber dentro de los términos fijados, para gozar de los beneficios que las leyes españolas dispensan a los extranjeros residentes o transentes, pues de no verificarlo así se hallarán expuestos a sufrir las penas establecidas para estos casos.

—Nuestro estimado amigo el ilustrado ingeniero don Rafael Sánchez de León, se encuentra mejoradísimo, habiendo pasado todo peligro inminente.

Ayer mañana le practicaron una operación los doctores don Enrique López y don Vicente Navarro, con feliz éxito, esperándose una rápida curación, lo cual celebraremos infinito.

—En el Asilo de San Eugenio celebró una hermosa fiesta de homenaje a la Madre S. Superiora, Sor María Josefa Espi, con motivo de sus días.

Un coro de asilados cantó una composición alusiva al acto; los señores Vicente Amorós y Pedro Monllor pronunciaron discursos de felicitación, y las niñas Mercedes Boluda, Lola Castillo, Angela Pereda, María Piniado, Carmen Bayarri, Ana Llopis y Elisa Soriano, recitaron hermosas poesías, siendo todo aplaudidísimo.

Muy justo es que se dedique un homenaje a la Madre María Josefa Espi, a cuya abnegación y celo por los pobres huérfanos se debe que con la ayuda de Dios y la caridad de las familias valencianas, pueda vivir tan benemérita institución, que no cuenta con subvenciones oficiales.

—Todos los días, todas las horas, millares de personas mueren de Gripe, Tifus, Escarlatina, Viruela, Fiebre puerperal. La Ciencia es impotente contra estas enfermedades infecciosas. Solamente un específico bien conocido, la BOISSON BLANCHE del Abate A. MAGNAT las combate y sale siempre victoriosa de ellas. Por sus propiedades depurativas y antimicrobianas, la BOISSON BLANCHE destruye los gérmenes de la enfermedad, y el enfermo, después de la absorción de algunos frascos, se halla fuera de peligro. Tened siempre en casa algunos frascos de BOISSON BLANCHE, que os expenderá vuestro facultativo.

—El conflicto que ocasionó la falta de personal docente en la Escuela Oficial de Pequeños agricultores de Burjassot, ha sido solucionado, y con verdadero acierto, designando el señor director general de Agricultura al ilustrado ingeniero y dignísimo jefe del Servicio Agronómico señor don Constantino López Alcázar, quien se ha encargado de explicar la asignatura de Economía, Contabilidad y Legislación agrícola.

Es para nosotros motivo de legítima satisfacción el que hayan sido atendidas las justas reclamaciones, que fuimos los primeros en apoyar sin regateo alguno, pues estimamos que todo lo que sea aumentar la cultura agronómica nacional, es laborar en pró del engrandecimiento del país.

—ANIS DEL FIGARO, sin rival.—Armero y Martínez Ymbert, Pascual y Genis, 13.

—Las alumnas de la Sección Elemental Femenina de esta Escuela Profesional de Comercio, señoras Gran, Aguado, Navarro, Riera, Timor, Bastida, Oriol, Dorón y Pérez Faura, acompañadas del regente señor Rodríguez Estellés, y profesor señor Angulo, visitaron ayer a la señora marquesa de Retortillo, haciéndola entrega de un precioso ramo de flores que agradeció la ilustre dama, tributando cariñosas frases de gratitud a las mencionadas alumnas.

Después se trasladaron al domicilio del rector de esta Universidad, don Rafael Pastor, entregando a su distinguida esposa doña María Dalbender, otro magnífico ramo, como testimonio del agradecimiento de la Escuela, al interés y celo con que la dirige el rectorado.

—El Ayuntamiento recaudó ayer, por arbitrio carnes, 6.563,40 pesetas; por inscripción veterinaria, 204,56; por pago, 1.850; por arbitrios extraordinarios, 170,65. Total: 6.977,11 pesetas.

Crónica mortuoria

—En la madrugada de ayer falleció nuestro distinguido amigo don Pascual Carrigues Amador, persona de gran prestigio, que afiliado al partido liberal, figuró en la política valenciana, ocupando cargos tan importantes como el de alcalde de Carcagente, y siendo diputado provincial y a Cortes, demostrando en el desempeño de todos los mencionados cargos un gran celo por servir los intereses públicos.

—Pero el señor Garrigues era ante todo un inteligentísimo agrario. El cultivo de sus fincas agrícolas constituyó la ocupación predilecta de toda su vida, y en toda la Ribera era considerado como uno de los agricultores más competentes y más al tanto de las novedades en el cultivo de la tierra.

Carácter muy afable, sencillo en el trato con las gentes, durante su dilatada vida sólo sembró simpatías, y la noticia de su muerte causará profundo duelo, no sólo entre los suyos, que lo querían como padre modelo, sino entre sus muchas amistades.

—Ayer falleció doña María Camps y Vilaplana. Este nombre puede que no recuerde a nuestros lectores la persona de que se trata; pero en ello caerán en cuanto digamos que se trata de la conocida florista Marieta, persona muy simpática, que tuvo acceso, por su competencia en floricultura, por su seriedad y su honradez acrisolada, en las casas de la más alta sociedad.

De su huerto, del popular huerto de Marieta, salieron para las batallas de flores los coches más artísticos, y la bonísima jardinera, muerta ayer, con sus hijos, como ella competentísima, no hubo boda de rango, ni fiesta aristocrática, ni festejo artístico, a los que no prestaran al concurso de su cooperación valiosísima.

No hace mucho falleció su hijo don Pascual Aleman, y es indudable que este golpe inesperado y tremendo ha precipitado la muerte de esta madre ejemplar, tanto como fué modelo de esposas, mujer fuerte y animosa, que ha bajado al sepulcro dejando la modestia de su vida aureolada de virtudes.

Reciban sus hijos y demás familia nuestro pésame más sentido.

—Fortalecida con los Auxilios espirituales, falleció ayer la respetable señora doña Josefa Vila Galindo de Vivó. Su muerte será muy sentida, pues adornaba la vida finada virtudes que la hacían muy digna del cariño de los que la trataban.

Reciban sus atribulados esposo don Pascual Vivó Tamarit 6 hijos, nuestro pésame más sincero.

—Desde hoy, la hora de la presentación oficial al gobernador militar será a las nueve de la mañana.

Noticias militares

—El señor capitán general, en vista de que todavía son frías las noches en Valencia, dispuso que se suministrara la mitad de la dotación de carbón a los cuerpos de guardia.

Tribunales

—A consecuencia de una reyerta ocurrida en el Grao, en la que hubo disparos y lesiones, se celebró ayer un juicio, compareciendo en el banquillo de los acusados Antonio Domingo Marco, Francisco Miguel Pérez y Vicente Dubón, a los que exculpaban los abogados don Pedro Vargas y don Emilio Borsó.

—También se celebraron: un juicio por desórdenes públicos, en el que informó, haciendo su propia defensa, el doctor Almirante, y otro por hurto, en el que intervino como defensor el letrado don José Miquel.

—Hoy comenzará la vista que está señalada para tres días, ante el Jurado de la capital, de la causa seguida a Teresa Botella Cervera, quien dió muerte a su marido José Valls Honorato.

El hecho ocurrió en el domicilio conyugal, calle del Doctor Sanchis Bergón, número 4, en 16 de enero de 1912.

El fiscal califica el hecho como constitutivo de un delito de parricidio, y a la defensa, confiada al abogado don Fernando Guesta, sienta varias conclusiones muy razonadas, en virtud de las que aspira a la absolución de la procesada.

Curso de Medicina legal en la Facultad de Derecho

—La cuarta conferencia del curso de Medicina legal estuvo a cargo del doctor Mur, que ayer tarde desarrolló brillantemente el tema sobre que versaba, que no era otro sino el estudio de las manchas de sangre.

—El señor capitán general, en vista de que todavía son frías las noches en Valencia, dispuso que se suministrara la mitad de la dotación de carbón a los cuerpos de guardia.

—A consecuencia de una reyerta ocurrida en el Grao, en la que hubo disparos y lesiones, se celebró ayer un juicio, compareciendo en el banquillo de los acusados Antonio Domingo Marco, Francisco Miguel Pérez y Vicente Dubón, a los que exculpaban los abogados don Pedro Vargas y don Emilio Borsó.

—También se celebraron: un juicio por desórdenes públicos, en el que informó, haciendo su propia defensa, el doctor Almirante, y otro por hurto, en el que intervino como defensor el letrado don José Miquel.

—Hoy comenzará la vista que está señalada para tres días, ante el Jurado de la capital, de la causa seguida a Teresa Botella Cervera, quien dió muerte a su marido José Valls Honorato.

El hecho ocurrió en el domicilio conyugal, calle del Doctor Sanchis Bergón, número 4, en 16 de enero de 1912.

El fiscal califica el hecho como constitutivo de un delito de parricidio, y a la defensa, confiada al abogado don Fernando Guesta, sienta varias conclusiones muy razonadas, en virtud de las que aspira a la absolución de la procesada.

Nos habló el orador de unos colegios de Valencia, donde reciben el pan de la educación cristiana unos setecientos niños—todas comprendimos que aludía a la benemérita labor de su amada Escuela Pia,—y a esos niños los proveen de libros y material de enseñanza otros pocos niños de clase acomodada. Nos contó también de una Congregación de Hijas de María de esta ciudad, que anónimamente y sin ruido, sostiene una niña pobre que cursa sus estudios en la Normal, y así va, una a una, sacando maestras escogidas que trabajan en la enseñanza.

Formar y tener una estadística de cómo está la enseñanza primaria en Valencia, ayudar a maestros y discípulos con el estudio de algunos premios convenientes, alentarlos con una visita de interés y de cariño, formar un grupo de señoras que se preocupen de las cuestiones de la enseñanza y las estudien y ocupen con actividad y provecho los puestos oficiales, reservados a la mujer en la enseñanza, podrán ser tareas oportunas y utilísimas.

Después de estas cosas pequeñas, habló el orador de una empresa grande y urgentísima: de la necesidad de proveer al bien de los niños abandonados en el arroyo, haciendo ambiente para conseguir una ley que impusiera a los padres el deber de evitar ese abandono, y creando un estado social que diera efectividad a esa ley.

Con un hermoso párrafo pidiendo protección para el niño y una mirada de interés a estos tan vitales e importantísimos problemas de enseñanza, terminó tan interesante conferencia.

El director de la Obra correspondió al conferenciante con breves frases de gratitud, subrayando algunas de sus ideas y rogando al orador que no fuesen aquellas las últimas lecciones de que pudiesen gozar y utilizarse las señoras.

Entre fervorosos aplausos y un ambiente caldeado de entusiasmo, terminó tan importante acto de cultura.

De "sport,"

Concurso de tiro de pichón

Comienza la tirada del Gran Premio de la Real Sociedad de Tiro de Pichón.

Nóbase ayer la asistencia de muchos tiradores que han regresado ya a sus poblaciones respectivas, y es que estos premios en que cada concursante tira con arreglo al handicap que la comisión correspondiente le tiene señalado, resulta desventajosa la lucha para los que están castigados con distancias altas, y en cambio favorece a los que están entre los 20 y 25 metros.

Claro es que algunos habrá seguramente que se han asentado por otras razones de carácter particular; pero lo que dejamos apuntado no deja de ser también una razón de fuerza.

Cuando ayer comenzó la rifa y subasta de osopetas, había inscritos en las pajareras 50 tiradores, y eran éstos los señores Ferrando, Cálula, Sarzo, Santonja, Cuesta, Camino (D. C.), Gómez Pardo (D. M.), Loheros, Cortés, Jiménez, Birona (D. A.), Burris, Cares, Duque de Pastrana, Lago, Vilanova, Pérez (D. E.), Espinosa, CH (D. T.), Lorente, Martínez (D. L.), Domingo, Martínez (D. F.), Sisler (D. L.), Rávena, Soler, Villalón, Daz, Verdeguez, conde de la Villanueva, Rives, conde de Turriaba, Cufat, Martínez Hellín, marqués de Villagraña, Martínez Alca, Camino (D. M.), Gal, Martínez (D. E.), Córdoba (D. B.), Corlevo, Pérez (D. L.), Jiménez (D. T.), Alexandre, Ibañez Pampló, Ibañez Páez, Bellver, Gómez Pardo (D. E.) y Turmo.

Correspondientemente, a los tiradores mencionados correspondieron en la rifa los números siguientes: 85, 107, 74, 67, 44, 54, 88, 24, 37, 40, 22, 99, 38, 6, 146, 108, 16, 58, 126, 13, 66, 3, 73, 72, 49, 89, 71, 57, 100, 61, 87, 104, 30, 28, 29, 11, 33, 49, 103, 45, 118, 62, 46, 27, 42, 117, 63, 113 y 10.

En la subasta de cien pesetas en adelante se pagaron las siguientes osopetas: Del 20 a 24, Cálula, 100; señor Camino (D. C.), 100; señor Cortés, 100; duque de Pastrana, 125; señor Martínez (D. E.), 125; señor Espinosa, 100; señor Martínez (D. L.), 100; conde de Turriaba, 125; señor Martínez Alca, 175; señor Camino (D. M.), 100; señor Gal, 100; y señor Bellver, 150.

El total de lo recaudado por rifa y subasta, asciende a 4.955 pesetas.

Hecho esto, comenzó la tirada, y al terminar la primera vuelta, en las castillas correspondientes a 48 tiradores, se destacaba ya un blanco; en la segunda se hicieron 15 cerros más; en la tercera 48; en la cuarta 17, y en la quinta 15.

No pudo continuarse tirando porque se había ya puesto el sol, y se acordó que hoy se tirara cinco pajareras, comenzando la tirada a una en punto, para lo cual se suprime el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

dearse que no hubo niños. Jesús realizó a la niñez, rodeando su cunita de infante de ángeles, pastores y reyes, y las páginas del Evangelio, refiriéndonos estos tiempos detalles, son el principio de una literatura que no conoció antes los pueblos gentiles. Nuestro Divino Salvador, acercando a los niños, los niños llegaron muchos hasta el martirio, fueron cuadros que el orador pintó magistralmente.

Habló después de los Herodes modernos, que como el antiguo, sólo se acuerdan de los niños cuando entre ellos anda Jesús, y los esfuerzos que hacen para arrancárselos de su rebaño. Indicó a este respecto la labor perseverante de la Institución Libre de Enseñanza y otras actuaciones tan eficaces como fundestas.

Moviéndose en un plano eminentemente práctico, fué anunciando el orador el campo en que podría irse desarrollando la actividad de las señoras en este orden, no desdendiendo, desde luego, el sostenimiento de la enseñanza libre de colegios católicos, pero advirtiéndole que ésta era obra cara y difícil, llevada a cabo por instituciones y obras que merecen entusiasta apoyo.

Pero hay otras cooperaciones, pequeñas acaso, pero más asequibles, y también importantes. Formar un árbol de labor de tiempo y esfuerzos; sembrar de grama y florecillas una pradera es obra de semanas, y si bellos son los bosques, también lo son los verdes tapices, bordados de margaritas y violetas.

Nos habló el orador de unos colegios de Valencia, donde reciben el pan de la educación cristiana unos setecientos niños—todas comprendimos que aludía a la benemérita labor de su amada Escuela Pia,—y a esos niños los proveen de libros y material de enseñanza otros pocos niños de clase acomodada. Nos contó también de una Congregación de Hijas de María de esta ciudad, que anónimamente y sin ruido, sostiene una niña pobre que cursa sus estudios en la Normal, y así va, una a una, sacando maestras escogidas que trabajan en la enseñanza.

Formar y tener una estadística de cómo está la enseñanza primaria en Valencia, ayudar a maestros y discípulos con el estudio de algunos premios convenientes, alentarlos con una visita de interés y de cariño, formar un grupo de señoras que se preocupen de las cuestiones de la enseñanza y las estudien y ocupen con actividad y provecho los puestos oficiales, reservados a la mujer en la enseñanza, podrán ser tareas oportunas y utilísimas.

Después de estas cosas pequeñas, habló el orador de una empresa grande y urgentísima: de la necesidad de proveer al bien de los niños abandonados en el arroyo, haciendo ambiente para conseguir una ley que impusiera a los padres el deber de evitar ese abandono, y creando un estado social que diera efectividad a esa ley.

Con un hermoso párrafo pidiendo protección para el niño y una mirada de interés a estos tan vitales e importantísimos problemas de enseñanza, terminó tan interesante conferencia.

El director de la Obra correspondió al conferenciante con breves frases de gratitud, subrayando algunas de sus ideas y rogando al orador que no fuesen aquellas las últimas lecciones de que pudiesen gozar y utilizarse las señoras.

Entre fervorosos aplausos y un ambiente caldeado de entusiasmo, terminó tan importante acto de cultura.

De "sport,"

Concurso de tiro de pichón

Comienza la tirada del Gran Premio de la Real Sociedad de Tiro de Pichón.

Nóbase ayer la asistencia de muchos tiradores que han regresado ya a sus poblaciones respectivas, y es que estos premios en que cada concursante tira con arreglo al handicap que la comisión correspondiente le tiene señalado, resulta desventajosa la lucha para los que están castigados con distancias altas, y en cambio favorece a los que están entre los 20 y 25 metros.

Claro es que algunos habrá seguramente que se han asentado por otras razones de carácter particular; pero lo que dejamos apuntado no deja de ser también una razón de fuerza.

Cuando ayer comenzó la rifa y subasta de osopetas, había inscritos en las pajareras 50 tiradores, y eran éstos los señores Ferrando, Cálula, Sarzo, Santonja, Cuesta, Camino (D. C.), Gómez Pardo (D. M.), Loheros, Cortés, Jiménez, Birona (D. A.), Burris, Cares, Duque de Pastrana, Lago, Vilanova, Pérez (D. E.), Espinosa, CH (D. T.), Lorente, Martínez (D. L.), Domingo, Martínez (D. F.), Sisler (D. L.), Rávena, Soler, Villalón, Daz, Verdeguez, conde de la Villanueva, Rives, conde de Turriaba, Cufat, Martínez Hellín, marqués de Villagraña, Martínez Alca, Camino (D. M.), Gal, Martínez (D. E.), Córdoba (D. B.), Corlevo, Pérez (D. L.), Jiménez (D. T.), Alexandre, Ibañez Pampló, Ibañez Páez, Bellver, Gómez Pardo (D. E.) y Turmo.

Correspondientemente, a los tiradores mencionados correspondieron en la rifa los números siguientes: 85, 107, 74, 67, 44, 54, 88, 24, 37, 40, 22, 99, 38, 6, 146, 108, 16, 58, 126, 13, 66, 3, 73, 72, 49, 89, 71, 57, 100, 61, 87, 104, 30, 28, 29, 11, 33, 49, 103, 45, 118, 62, 46, 27, 42, 117, 63, 113 y 10.

En la subasta de cien pesetas en adelante se pagaron las siguientes osopetas: Del 20 a 24, Cálula, 100; señor Camino (D. C.), 100; señor Cortés, 100; duque de Pastrana, 125; señor Martínez (D. E.), 125; señor Espinosa, 100; señor Martínez (D. L.), 100; conde de Turriaba, 125; señor Martínez Alca, 175; señor Camino (D. M.), 100; señor Gal, 100; y señor Bellver, 150.

El total de lo recaudado por rifa y subasta, asciende a 4.955 pesetas.

Hecho esto, comenzó la tirada, y al terminar la primera vuelta, en las castillas correspondientes a 48 tiradores, se destacaba ya un blanco; en la segunda se hicieron 15 cerros más; en la tercera 48; en la cuarta 17, y en la quinta 15.

No pudo continuarse tirando porque se había ya puesto el sol, y se acordó que hoy se tirara cinco pajareras, comenzando la tirada a una en punto, para lo cual se suprime el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

Están eliminados ya, por haber hecho tres cerros; el señor Guesta, en el cuarto pajarera; el señor Gómez Pardo (D. M.), en el quinto; el señor Villanueva, en el tercer; y fué una verdadera desgracia que se le suprimiera el tiro de pichón.

lado la osopeta, y finalmente, el señor Bellver, con alguna pichón a la cabeza a su seguridad, hizo éste toro a gran altura sin rebasar de la red, y momentos después salió volando como si nada le hubiese ocurrido.

Y con dejar consignado que la tarde fué buena, que fueron contadísimos los pájaros diestros, y que el peor de los peores le tocó ayer en suerte al señor Carlos, quedamos en el uso de la palabra hasta mañana.

Esta tarde se procederá a elegir el equipo para disputarse la COPA VICTORIA EDGE-NIA.

Se verificará la elección en el chalet, y solo tendrán derecho al voto los tiradores de esta Sociedad que hayan tomado parte en el Campeonato y Gran Premio.

La lista de nombres para entresacar los siete del equipo será facilitada en la próxima a cada votante.

Nuestra Señora de Gracia

Este nombre glorioso recuerda a la Virgen venerada en la iglesia de San Agustín desde los tiempos de la Reconquista, y es una de las páginas más hermosas de la historia de nuestra ciudad.

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán hoy miércoles, 21 del actual, en la Colegiata de San Bartolomé, parroquia Iglesia de Pinar, conventos de PP. Carmelitas, Escravidad y Beata, y misas de siete y siete y media en la Iglesia de San Lorenzo (PP. Franciscanos), la de siete y cuarenta en el Colegio de Cedeira, y las que se celebrarán el día 28 en el Colegio de San José, serán en sufragio del alma de

EL ILMO. SEÑOR

D. Tomás Tréner Palavicino

Marqués del Túria

en cumplimiento del cuarto año de su fallecimiento

La familia suplica y agradecerá a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos

Todas las misas que se celebrarán mañana jueves, día 22, en las Iglesias parroquia de San Nicolás y de Sanet de Berenguer, y pasado mañana viernes, día 23, en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

Don Francisco de Llano y Tréner

que falleció en 22 de mayo de 1915

Su afilida madre, tios y primos, agradecerán a los demás parientes y amigos la asistencia a alguno de los expresados actos.

PRINCIPAL Hoy

Christus

GRANDIOSA VISION ARTISTICO-RELIGIOSA

ACADEMIA DUART-RIBAS

Preparación completa para el ingreso en las escuelas de Ingenieros Ayudantes-Peritos agrícolas, industriales y oposteriores de Sobrestantes de obras públicas, dirigida por D. César Ribas, ingeniero industrial, y D. Ramón Duart, capitán de infantería. Esta Academia cuenta además con profesorado competente. DIRECCION DON JUAN DE AUSTRIA, NUM. 30, 1.

Telegramas-Telefonemas-Radiogramas

LA GUERRA EUROPEA

LA SITUACION MILITAR

ARMANDO GUERRA

(Conferencia telegráfica)

Madrid 20, a las nueve noche.

La desconcertante retirada continúa, pero continúa también la precaución con que avanzan los franco-ingleses, precaución que hacen observar un tanto tróncos los alemanes en su radiograma, y aunque no le hicieran, mirando un mapa, a la vista salta que no se trata de una persecución a fondo.

En la zona del ejército británico, aunque es de suponer que hayan avanzado los ingleses, nada dicen, y por tanto no sabemos por dónde andan; en la zona del Oise los franceses están ya al Norte del Ham, y han llegado a Guiseard y Chauny, y aun suponiendo que los que hayan entrado en este último punto, sean los que haba por Noyon, a lo sumo el avance es de 17 kilómetros, que sería grande si se hubiese logrado batiéndose, que no es lo mismo que persiguiendo a un enemigo que lo que desahasta ahora es alejarse.

Además, el no coger prisioneros, ni material los franco-ingleses (únicamente se apoderaron de un convoy en el camino a San Quintín), lo que una vez más prueba que avanzan con mucha cautela.

Por las últimas noticias, sin embargo, se ve que ó se han decidido a ser más audaces, buscando el contacto con los alemanes, ó que éstos hacen alto en su retirada, puesto que se habla de numerosos combates de destacamentos entre el Somme y el Oise.

Las interesantes noticias que publica el ABC en el radiograma de su corresponsal en el frente Occidental, confirman que no he andado descaminado al suponer que se trata de establecer una gran batalla en campo abierto, y el hecho solo de que ese corresponsal, que estaba en Berlín, haya venido a Occidente, indica que algo grave va a ocurrir en Francia.

Si se tratara de una retirada general por debilidad en los alemanes, la depresión moral que se hubiera producido en todo el frente no les permitiría tener alientos para atacar como lo han hecho al Noroeste de Verdun, cogiendo 485 soldados y ocho oficiales.

La primavera aparece envuelta en una interrogación, llena de sangre.

EL PRESIDENTE

Madrid 20, a las 7:40 tarde.

El conde de Romanones estuvo en Palacio, cumplimentando a la Reina madre. Luego telefonó a la Presidencia, diciéndoles a los periodistas que le aguardaban, que no tenía noticias que comunicar.

Una nota oficiosa

Madrid 20, a las 7:50 tarde.

El ministro de Estado prepara una nota sobre las gestiones que ha realizado pa-

ra la exportación de frutas y movimiento de la flota española. Espera únicamente la contestación de Alemania a un radiograma que envió hace dos días, para darla a la publicidad.

De Fomento

Madrid 20, a las 8:10 noche.

El ministro de Fomento nos dijo a los periodistas que reúne datos de los jefes de obras públicas, para ver si dentro del presupuesto, y con los créditos aprobados, reúne las cantidades necesarias para atender a los daños causados por los temporales.

DE BARCELONA

Barcelona 20, a las 8:20 noche.

Dos noticias. El presidente del Congreso, señor Villanueva, con algunos amigos íntimos marchó a San Adrián, visitando un grupo de escuelas.

Luego marchó a Caldetas, donde los señores Arguavives le obsequiaron con un banqueté. —Empieza el conflicto de los oliveros del río de Tuga. —Corraron sus puertas 12 fábricas de aprestos, y están en paro forzoso unos 4.000 obreros. —No se perturbó la tranquilidad, a pesar de estas los ánimos excitados.

LOS CAMBIOS

Madrid 20, a las diez noche.

BOLSA DE MADRID Interior, 73'50. Amortizable al 5 por 100, 92'50. Amortizable al 4 por 100, 90'00. Exterior, 82'50. Francos, 80'20. Libras, 22'20.

La Fiesta del Sainete

Madrid 20, a las 10:15 noche.

Se celebró esta tarde, con extraordinaria brillantez, la fiesta del Sainete, organizada por la Asociación de la Prensa. La sala del teatro de Apolo ofrecía un aspecto magnífico. Había sido decorada por el director de la Real Fábrica de Tapices, señor Stuyk, con el concurso del almacenista de mantones de Manila don Pedro Jiménez, y del director de los jardines municipales, don Cecilio Rodríguez. El vestíbulo hallábase también adornado. Las damas eran obsequiadas con flores, enviadas por los alcaldes y los presidentes de las Asociaciones de la Prensa de Barcelona, Valencia, Sevilla, Murcia, Córdoba, Granada, Coruña, Cádiz, Zaragoza, Alicante y Málaga.

Honrorará la fiesta con su presencia Su Majestad la Reina doña María Cristina y sus Altezas Reales las Infantas doña Isabel y doña Luisa, y los Infantes don Carlos y don Fernando. El primer número del programa fué un prólogo hecho expresamente para esta fiesta por Gregorio Martínez Sierra, titulado *Se suplica el coche*, desempeñado por Irene Alba y Pedro Sepúlveda, de la compañía de Eslava. La de Apolo representó el sainete nuevo de los hermanos Quintero, *La casa de enfrente*, con música del maestro Luna. Los artistas de Lina interpretaron otro sainete nuevo de Linares Rivas, titulado *El señor Sócrates*. Otro estreno fué el del sainete *Historia del traje*, de Paso y Abail, por la compañía del Cómico. Ramón Peña dijo con gracia el monó-

logo de Gerita Alvarez y Muñoz Sosa, que que lleva por titullillo:

A la Habana me voy, os lo vengo a decir.

Después hubo varios números de variedades, a cargo de Analla Molina, La Argentinilla, Carmen Flores y La Chelito. Terminó la función con el sainete de Javier de Burgos, *Los valientes*. Autores y artistas fueron ovacionadísimos. El éxito ha sido completo.

Junta de Transportes

Madrid 20, a las once no he.

Se reunió la Junta de Transportes en el despacho del director general de Comercio, bajo la presidencia del señor Nicolás. De esta reunión se facilitó a los periodistas la siguiente referencia:

En el despacho oficial se ha dado cuenta de una comunicación de la Compañía Transatlántica sobre el viaje del «Alfonso XII», que saldrá de Bilbao el 21, de Santander el 22, de Gijón el 23, de Coruña el 24 y de Vigo el 25, va directamente para Nueva York y la Habana, y otra comunicación de la Federación Agraria Asturiana, sobre la distribución del maíz importado en el vapor «Cabo Tresforas».

Se acordó comunicar a los fabricantes de rinas de Valencia y a los señores Cosanillos de Barcelona, lo acordado por la Junta acerca del trigo conducido por el vapor «Urkiola-Mendi».

También se acordó que cuando alguna Compañía naviera tenga que dejar algunos barcos con fletes reducidos, se les extienda el depósito de 5 por 100 del valor del cargamento, y conceder carbones nacionales a las fábricas de gas de la Compañía Madrileña de Alumbrado, con destino a Alicante.

La Junta quedó enterada de la llegada del cargamento de maíz traído por el vapor «Salvadora», y acordó el nombramiento de una comisión para que estudie las condiciones en que se podría proceder a la inactivación del maíz transformado por los comerciantes morosos.

También acordó extender a la Compañía Transatlántica para que proporcione en sus barcos tonelaje conveniente para la importación de petróleo.

Las peticiones de Málaga

Madrid 20, a las 11:10 noche.

Presidida por el señor Bergamán, estuvo esta tarde en el ministerio de Fomento, la comisión malagueña, con objeto de presentar al señor Gasset una lista de peticiones que minaría a aliviar la crisis obrera y a asegurar determinadas mejoras planteadas y necesarias en aquella capital.

Entre estas peticiones figuran las siguientes: Que se libere con urgencia la consignación que figura en presupuesto para las obras del Pantano del Agujero; la construcción del puente de la Aurora sobre el río Guadalmedina; la ampliación de las obras de puerto y la desviación del indicado río en su desembocadura.

La comisión hubo de suspender su visita, por tener el señor Gasset que salir en el expreso de Andalucía, y la citó para su regreso, que realizará en breve. Ha marchado a Sevilla el señor Gasset, acompañado del director general de Agricultura, señor D'Angelo, con objeto de ir a inspeccionar el terreno de las necesidades de aquella región.

El señor Gasset regresará en breve, pues tiene el propósito de reanudar inmediatamente el estudio de la cuestión de los transportes.

Se normaliza la situación

Madrid 20, a las 11:15 noche.

Hay se ha repartido la carne a las tabaquerías, con mayor orden que ayer. A las tres y media se presentaron en el Matadero general los carros de carneiros y algunos abastecedores.

Al salir los primeros hubo un conato de manifestación de protesta, pero lograron imponerse los más sensatos, y el orden no se alteró.

Esta mañana se sacrificaron 294 vacas, 56 terneras y 480 corderos. Mañana se sacrificará mayor número de reses, puesto que al día siguiente, por ser festivo, estará cerrado el Matadero.

Por el momento se cree dominada la situación. En breve se reunirá la Junta provincial de Subsistencias, para resolver acerca de las peticiones formuladas por los carneiros.

Los milagros de la ciencia

Madrid 20, a las 11:20 noche.

Hace unos días se cometió un robo de importancia en una casa de la calle de Abascal, ignorándose quién fuera el autor. No dejó éste más huellas de su paso que la de un dedo en un cristal del escaparate, cuya puerta abrió. Recogida la impresión digital por el servicio dactiloscópico de la Jefatura de Seguridad, y realizadas las investigaciones propias del caso, vióse que correspondía al dedo de José Roca Fernández (a) *El Canalejas*, el cual fué detenido anoche, confesándose efectivamente autor del robo.

Los Reyes en Andalucía

Madrid 20, a las 11:25 noche.

Telegrafian de Cádiz que Su Majestad el Rey regresó de San Fernando esta mañana, a las diez, y visitó los Depósitos Francos, enterándose del funcionamiento de los mismos. Luego visitó las murallas del Sur, examinando los desperfectos causados en ellas por los temporales. El ingeniero jefe de la provincia entró a Su Majestad de las obras más urgentes, cuya realización se tiene solicitada.

Seguidamente el Rey se trasladó al Ayuntamiento, siendo aclamado con entusiasmo por el público, que llenaba la carrera. En la Casa de la Ciudad fué obsequiado con un lunch.

Media hora después, el Rey embarcó en una lancha de la capitania del puerto, y escoltada ésta por el torpedero número 2 y otras embarcaciones en que iban las autoridades, se trasladó al dique de

Matagorda, que recorrió en toda su extensión.

Su Majestad regresó a San Fernando, invitado a almorzar por el duque de Santo Mauro.

En el tren expreso salió el Rey para Sevilla.

De esta capital telegrafian que Su Majestad la Reina doña Victoria no salió en toda la mañana del Alcázar, donde recibió la visita de una comisión de damas de la Cruz Roja sevillana, institución creada recientemente, por indicaciones de la angusta señora.

El mercado de Cete

Madrid 20, a las 11:35 noche.

La estación enológica de España en Cete comunica que el mercado en aquella ciudad va recobrando su aspecto ordinario. La semana última llegaron cuatro barcos con cargamento de vinos, confiándose en que los precios exorbitantes a que se vendieron las escasas existencias que quedaban iban decreciendo hasta el tipo que debe tener en la época de embarque casi normal.

El Rey en Cádiz

Madrid 20, a las 11:40 noche.

Dicen de Cádiz que Su Majestad el Rey, después de visitar la factoría de Matagorda, se trasladó a bordo del «Reina Victoria», donde tomó una copa de champagne. Luego marchó a San Fernando y allí almorzó, ofreciéndole las autoridades y altas personalidades un champagne de honor.

El alcalde se interesó porque el Monarca dispensara su perdón a varios alumnos militares, castigados, a lo cual no pudo acceder el Rey, por razones de disciplina. Esta noche marchará Su Majestad al Alcázar, para trasladarse mañana a Cádiz.

En Goberación

Madrid 21, a las 1:10 madrugada.

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho de Sevilla dando cuenta de que ha llegado sin novedad a aquella capital Su Majestad el Rey.

Los republicanos

Madrid 21, a las 1:20 madrugada.

Se ha reunido esta noche el directorio de la Federación Republicana, acordando no volver a reunirse hasta conocer el resultado de la Asamblea de Zaragoza.

Huelga de ferroviarios

Madrid 21, a las 1:40 madrugada.

Oviedo.—Los ferroviarios de Langreo han anunciado que se declararán en huelga el día 28, por no haber hecho la Compañía las mejoras ofrecidas en 1916.

Un gran "pateo"

Madrid 21, a las 1:50 madrugada.

En Apolo se reestrenó esta noche la zarzuela original de los hermanos Quintero y el maestro Luna, titulada *La casa de enfrente*.

El público, que conocía ya la obra por haberla protestado el día del estreno, en la fiesta a beneficio de la Asociación de la Prensa, repitió las protestas. Se originó un escándalo formidable, arrojándose al mohadillas al escenario, y a algunos actores se les invitó a que ballasen.

El Congreso del Libro

Madrid 21, a las 2:15 madrugada.

París.—En la Sorbona, y presidido por el presidente de la República, M. Poincaré, se celebró el primer Congreso del Libro.

Regreso del ministro de Fomento

Madrid 21, a las 2:30 madrugada.

El ministro de Fomento que salió ayer para Sevilla, regresará hoy a Madrid, sin haber visitado las poblaciones castigadas por las inundaciones.

Este inesperado regreso ha causado mucha extrañeza en Sevilla, y obedece a que asuntos urgentísimos exigen su presencia en la Corte.

La guerra europea

Madrid 20, a las 11:30 noche.

Sobre la retirada de los alemanes. Telegrafian de Berlín:

El corresponsal de ABC, señor Azpeitia, que ha regresado del frente, ha declarado que el plan que realizan los alemanes con la retirada en Francia se preparaba desde hace varios meses, deseando el general Hindenburg abandonar muchas posiciones para realizar la lucha con movimientos amplios.

El pensamiento de Hindenburg es genial y constituye una de las más grandes victorias estratégicas. Alemania se aproxima al momento de que la lucha de trincheras se transforme en lucha de campo abierto.

El frente alemán se retira muchos kilómetros. Son dignas de admiración la ejecución del plan y la valentía de Hindenburg, secundado eficazmente por Ludendorff.

La maniobra causará una gran impresión en el mundo entero. Al ceder terreno creará en el agotamiento de Alemania, y mientras el enemigo cobra ánimos, confiando en la victoria y el pueblo alemán descorazonado por el retroceso de sus ejércitos, se verá muy pronto que la victoria decisiva será de Alemania.

Los generales saben sacar partido de las retiradas y deben inspirar confianza a sus soldados. Desde el primer momento la iniciativa la llevaron siempre los alemanes. Exceptuando varios intentos aliados, Alemania ha logrado desbaratar siempre el plan enemigo. Este había acumulado enorme cantidad de material de guerra en los frentes; los aviadore sabían que el

terreno ahora evacuado facilitaba mucho el tiro de los cañones enemigos.

Los alemanes, en su retirada, lo destruyeron todo, cerraron los pozos y tomaron otras medidas para dificultar las operaciones enemigas.

A los habitantes de los pueblos que se abandonen, únicamente se les dejará al momento para cinco días. El enemigo no encontrará en su avance ni ferrocarriles, ni albergues, ni árboles para ocultar las baterías.

Resumiendo: El plan alemán conseguirá los siguientes efectos: desbaratar los designios de los adversarios; conservar la iniciativa y la libertad de acción; prolongar el esfuerzo enemigo, puesto que los aliados no se hallarán en condiciones de atacar hasta lo menos seis meses; obligar al enemigo a pelear en el terreno elegido por el Estado Mayor alemán; abandonar la línea por sus malas condiciones estratégicas, ocupando otra línea preparada y fortificada con nuevos métodos, ahora por primera vez empleados, y la reducción de la considerable línea alemana.

Terminando diciendo el señor Azpeitia que los soldados alemanes trabajan tranquilamente, seguros de que se acerca la victoria definitiva.

Raid de hidroaviones

Madrid 21, a las 1:30 madrugada.

Poma.—El día 18 una escuadrilla de hidroaviones italianos practicó un reconocimiento ofensivo contra la plaza de Pola, bombardeando el arsenal y rechazando a una escuadrilla de hidroaviones enemigos que se destacó contra ella.

En la madrugada del día 19, esta escuadrilla enemiga bombardeó Grado, y los italianos atacaron y bombardearon, en represalia, los astilleros de Maggia, cerca de Trieste.

Las unidades francesas e italianas regresaron sin novedad.

Zona de guerra

Madrid 21, a las 1:40 madrugada.

Zúrich.—El ministerio de la Guerra ha señalado como zona de guerra la orilla del Rin, entre Suiza y Strashburgo.

La hora legal

París.—El gobierno ha dispuesto que desde el día 25 del corriente se adelante, como el año pasado, la hora legal, en sesenta minutos.

El pueblo ruso no quiere a los Romanoff

San Petersburgo.—El gobierno provisional se ha visto obligado a hacer una nueva concesión al sentimiento revolucionario dominante en el Imperio.

El gran duque Nicolás fué nombrado generalísimo de los ejércitos rusos, nombramiento que ha sido invalidado por la imposición del pueblo, que no quiere a la dinastía Romanoff.

Se ha aplazado la revista militar anunciada para el presente mes de marzo.

—Hoy es el primer día que se publican los periódicos sin censura previa.

La crisis francesa

París.—El Consejo de ministros presidido por M. Ribot, acordó que sigan en sus puestos los subsecretarios de los ministerios.

Destitución de gobernadores

Petrogrado.—El gobierno ha acordado destituir a todos los gobernadores de provincias.

Manifiesto ruso

Petrogrado.—El gobierno provisional de Rusia ha publicado un Manifiesto proclamando la fidelidad a la causa aliada, y reiterando su intención de contribuir con su esfuerzo a la victoria de los aliados.

Barcos torpedeados

Comuniqué de Christiania que según un telegrama, han sido hundidos por torpedeamiento los buques daneses «Rodal», «Solferino» y «Alfred».

Declaraciones de Milwkoft

El corresponsal del *Petit Parisien* en Rusia comunica haber celebrado una entrevista con el ministro Milwkoft, el cual declaró que la nación de Rusia está dispuesta a destruir el poder alemán, ya que su conducta en la guerra y sus actos de vandalismo no la hacen acreedora a otra cosa, añadiendo que el esfuerzo de Rusia ha de concentrarse en vencer y destruir totalmente al enemigo, aumentando para ello las fuerzas necesarias y levantando el espíritu del ejército.

Conferencias radiotelegráficas

Servicio exclusivo para «Las Provincias» De 7 de la tarde a 8 de la madrugada

información francesa

DE LA TORRE EIFFEL A ARANJUEZ

Parte oficial francés

Del Avroy al Aisne hubo pocos cambios. Durante la noche, nuestros elementos avanzados han progresado ligeramente en contacto con el enemigo.

El avance se hace más difícil, por haber sido destruidas todas las vías de comunicación y reinar mal tiempo. En la Champagne ha cesado el cañoneo, y no se ha registrado ninguna acción de infantería.

Además, un aeroplano enemigo, ametrallado por uno de nuestros pilotos el 16 de marzo, fue hallado por nuestras tropas cerca de Noyon.

Confirmando igualmente que aquel día, nuestros cañones especiales derribaron un aparato enemigo en la región de Manneules.

Jarcos norteamericanos torpedeados

En París se han recibido despachos de Nueva York, dando la noticia del hundimiento de tres barcos mercantes americanos: el «City of Memphis», el «Illinois» y el «Vigilancia», los cuales fueron torpedeados sin previo aviso, con pérdidas probables de vidas americanas.

Esto ha producido viva impresión en Washington.

Según opinión expresada inmediatamente por personas más autorizadas y por personas oficiales, que estos hundimientos constituyen un caso más claro de hostilidad, es más claro que se ha producido desde la ruptura diplomática con Alemania, y los periódicos declaran unánimemente que los Estados Unidos están virtualmente en guerra con Alemania.

Actualmente se ofrecen dos alternativas al presidente, ó bien adelantar la fecha de la convocación del Congreso, fijada para el 16 de abril y llamarlo inmediatamente para celebrar sesión, declarar la guerra a Alemania, ó bien considerar que tiene poderes suficientes para declarar que el estado de guerra existe con Alemania y tomar medidas de protección asíativa que juzgue útiles, esperando la reunión del Congreso del 16 de abril.

El inmenso trabajo de preparaciones de la guerra se lleva a cabo con mucha actividad. Naturalmente, el primer efecto de los hun impenables ha sido aplazar inmediatamente las dificultades interiores, y desmarcar por acuerdo de ambas partes, amenaza un grave como la huelga general de ferroviarios.

Parte oficial francés de las 11 de la noche

Del Somme al Aisne, nuestras patrullas han reconocido una extensa zona, que hemos ocupado.

Al Norte del Somme la caballería avanzó hasta el pueblo de Bonpuy, a unos siete kilómetros en la región de Desari, ocupando la infantería francesa el pueblo de Hamier y franqueando el canal de San Quintín.

En estas acciones han fracasado las tropas alemanas, que intentaron resistir. Durante estos días, en que se llevan a cabo estos combates, los alemanes cometen toda clase de vandalismo en los pueblos que se ven obligados a evacuar.

Al amanecer el pueblo de Noyon se han llevado a todas las muchachas que allí había de 26 a 25 años. En el resto del frente nada que señalar digno de mención.

Información italiana

DE COLTANO A ARANJUEZ

Parte oficial italiano. La actividad de ambas artillerías aumenta en todo el frente.

Durante el día 19 tuvieron lugar las acciones más intensas en Tonale (valle Canónica), en Asiago, en el sector de Tolmino (Este de Gorizia), y en el Carso.

Se señalan vivos encuentros entre destacamentos exploradores en las pendientes de Dosso Casina.

Al Sur de la depresión de Opuner, una de nuestras patrullas ocupó un puesto de avanzada del enemigo, apoderándose de municiones y material.

La actividad aérea ha dado lugar a numerosos combates. Un avión enemigo fué derribado en la meseta de Asiago, siendo hechos prisioneros los dos aviadore que lo tripulaban.

Información austriaca

DE POLA A ARANJUEZ

Parte oficial austriaco

Frente Oriental: En los Carpatos, al Oeste de Luzk, y en el Stochod, hubo operaciones de avanzada ventajosas para nuestras tropas. En el resto del frente no ocurrió nada digno de señalar.

Frente italiano: En el puente del valle de Floyon, hubo actividad de artillería. En otros puntos la lucha fué la ordinaria.

Trieste ha sido de nuevo el objetivo del bombardeo enemigo. En el frente Sureste de Perone, en el Vogosa, dispersamos un destacamento enemigo.

Al Norte del lago Ochrida, rechazamos nuevos ataques franceses.

información inglesa

DE POLDHU A ARANJUEZ

####

tropas húngaras avanzaron considerablemente desde la toma de Bagdad; han rean-

Información alemana

Parte oficial alemán Teatro Occidental: En el territorio enemigo abandonado por nosotros a ambos lados del Somme y del Oise, hubo varios combates entre des-

EL TIEMPO

artículo especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

20 marzo.-3 tarde. Categoría, 1. (Iniciación). Se registra hoy un descenso general y muy pronunciado del barómetro, que ha dejado establecida la pendiente en sentido meridional (Santiago 770 milímetros; Gerona 760 milímetros).

SOCIEDADES

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria esta tarde, a las siete y media.

Crónica de SUCESOS

DESACATO.—Por desacato a la autoridad fue detenido ayer un individuo sospechoso, llamado Antonio Calatayud Peyro, (3) Adera. Fue puesto a disposición del juzgado, que ordenó su ingreso en la cárcel.

MULTAS.—Ayer impuso el gobernador civil las siguientes multas: De 300 pesetas, por blasfemar, a Antonio Villalba Soriano; de 75, por escatología, a An-

DESGRACIA.—Un individuo llamado Manuel Gómez, que estaba anoche examinando una pistola, tuvo la desgracia de que se le disparase el arma. Resultó con una grave herida en el vientre.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 18:

Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 0. Defunciones: Luis Melchor Almarache, de 83 años, S. Martí, 32, de enteritis.—Leonor Llo-

Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 3. Defunciones: María Climent Colts, de tres años, Corset, 87, de pleuritis.—Carmen Nar-

Distrito de San Vicente.

Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 4. Defunciones: Concepción Villalobos Barriol, de 48 meses, Norte, 7, de proceso botánico.—Miguel Martínez Adrián, de 72 años, Casa Misericordia, de cardiopatía.

Distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0. Defunciones: Ninguna. Total: Matrimonios, 0; nacimientos, 8, y defunciones, 0.

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 19.

Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1. Defunción: Vicenta Casinos Villar, de nueve meses, Conserva, 23, de bronco-neumonía.

Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 2. Defunciones: Rosa Casals Alaport, de 84 años, Carrera de San Luis, traste 8°, de arterio-sclerosis.—Teresa Olmos Soler, de 90 años, Carrera de San Luis, traste 8°, de senectud.—José Alarcón Vilanova, de 70 años, Carrera de San Luis, traste 40, de bronco-neumonía.—Vicente Cano Soriano, de 40 años, Palma Perera, 11, de asistolia.—Francisco Perelló Sanchez, de 51 años, Carrera de San Luis, traste 6°, de debilidad senil.—José María Amat Bonel, de 16 meses, Número 14, 4, de meningitis.—José Salcedo Plaza, de dos días, Carrera de Encortis, traste 1°, de convulsiones.

Distrito de San Vicente. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 2. Defunciones: Juan Soler Urrutia, de dos años, Hospital provincial, de larigitis difteria.—María Adell Adell, de 40 años, Hospital provincial, de tumor cerebral.—Joaquín Sánchez Gallar, de 40 años, Gaceta, A. P., de neumonía aguda.—José Muñoz Iribarne, de 40 años, Jesús, 66, de meningitis.—Francisco Cerveira Bonora, de 74 años, Casa Misericordia, de hematecefalia.

Distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1. Defunciones: Dolores Yceor Albert, de 80 años, senda del Aire, 19, de gripe de forma gástrica.—Sor Emilia Laporta Valls, de 64 años, monasterio de la Puridad, de angio-colic-cé-litis.

Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 13.—Defunciones, 15.

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 20.

Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 4. Defunciones: Peregrina Bayo Raga, de 20 días, Peniarocha, 22, de bronco-neumonía.—María Anton a Badal Solsona, de 87 años, Luis Vives, 3, de arterio-sclerosis.—Francisco Gómez Barriol, de 83 años, Comedias, 6, de apoplejía cerebral.—Francisco Pascual Garrigues Amador, de 76 años, Tetuán, 19, de gastritis crónica.

Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 3. Defunciones: Bernarda Bida Vaquer, de 70 años, Danzas, 6, de bronquitis crónicas.—Antonia Mochol Rodrigo, de 87 años, Carrera de San Luis, traste 6°, de debilidad senil.—María Gait Gallent, de 76 años, Bernabé García, 13, de apoplejía.—Antonio Jiménez Hernández, de 44 años, Garrigues, 4, de tuberculosis pulmonar.—María Dolores Palop Cabezas, de 46 años, Cirila Amorós, 3, de neumonía.

Matrimonio: Roberto Valero con Dolores Sáez.

Matrimonio: Jesús García con Rosa Primo.

Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 1.

Defunciones: Pablo Salvador Maciá, de 75 años, camino de Torreta, traste 5°, de neumonía.—Mónica Fuentes Sanahuja, de 31 años, Maldonado, 58, de bronco-neumonía.—Francisco Campos Vivas, de ocho años, Asín Infante, 4, de colapso.—Leonor Gimeno Mas, de 78 años, Manzana de San Vicente, 1, de meningitis crónica.—José Gil Balmes, de 82 años, Horru Hospital, 1, de rouma-tismo.—Ramona Duvás Madrid, de 68 años, Espinosa, 9, de lesión cardíaca.—Julia Matres Albiol, de 68 años, San Vicente, 300, de enterodilatación crónica.—Joaquín Lago Modelo, de 18 años, Hospital provincial, de fiebre tifóidea.—Rosario Martínez Palau, de 19 meses, San Clemente, 2, de meningitis crónica.—Francisca Portillo Navarro, de 29 años, Triador, 6, de tuberculosis pulmonar.

Distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Antonio Raga Bou, de 39 años, Vuelta del Ruiseñor, 19, de ataxia locomotriz.—María Desamparada Catalá Casella, de cuatro días, Collella, 61, de insuficiente desarrollo orgánico.—Manuel Sermeque, de nueve días, camino de Moncada, 68, de falta de desarrollo.

Total: Matrimonios, 2.—Nacimientos, 13.—Defunciones, 22.

CRONICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY. San Benito, abad y confesor.—El oficio y la misa se celebran con el doble mayor, color blanco y conmemoración de la fiesta.

SANTOS DE MAÑANA. Santa Catalina, virgen; y San Blas, obispo y confesor.—Se celebra y la misa se dice de fiesta, con color blanco y con oratorio.

ERIGIENDA HORAS. Continúan en el convento de la Nave de San Andrés a las cinco y media de la mañana, y se reanuda a las siete de la tarde.

ERIGIENDA HORAS. Continúan en el convento de la Nave de San Andrés a las cinco y media de la mañana, y se reanuda a las siete de la tarde.

HOY, a las once de la mañana, empieza la novena de los Santos Varones Neófitos y San Andrés Apóstol, de Valencia, con el fin de obtener por su intercesión la paz universal.

En San Juan y San Vicente, la Asociación de los Jueves Eucarísticos tendrá, a las siete y media, misa de Comunión general; a las ocho de la tarde, ejercicio de la Hora Santa, con exposición y comunión.

En la Compañía, a las siete de la tarde, día tercero de ejercicios espirituales para solo hombres, dirigidos por el R. P. Juan Bautista Oliver.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 6 de la tarde.—Matinée de gran moda aristocrática.—Christus.

A las 9:30 de la noche.—Christus. APOLO.—A las 9 de la noche.—Beneficio del baritone Bias Lleó.—Sofico en el mundo.—E' Gar Montés.

OLYMPIA.—De 5 tarde a 12:30 noche, sesión continua de cine.

TEATRO MARTI.—A las 6 de la tarde y a las 10 de la noche.—Cine; cuatro atracciones y Riquel Miller.

Despachos detenidos en la Central de Teléfonos: Egatas—Manuel Gimeno, Arzobispo Mayora.—Canales, Hotel Reina Victoria.—Camilo Carbonell, plaza Barón.—José Bonilla, Alocha, 11.—Herrero, Angelos, 39, 3.—José Saroa, Félix Pizcueta, 22, 2.—Mercuri.

Sección Comercial

Información marítima-frutera

20 de marzo de 1917.

BUQUES ENTRADOS El vapor español San José, de la Compañía Sevillana, procedente de Barcelona, con cargo de tránsito.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, procedente de Bilbao y escalas, con cargo general.

BUQUES SALIDOS El vapor español Jorge Juan, de la Compañía Transmediterránea, para Barcelona, con pasaje y cargo general.

El vapor español Clano, de la señora Viuda de Muñoz y Dasa, para Cetta, con 470 toneladas de naranja a granel.

El vapor español Santa Eugenia, de los señores Ferrer Peset, para Cetta, con 150 bocoyes vino y 750 cajas de naranja.

El vapor español Santa Eugenia, de los señores Ferrer Peset, para Cetta, con 150 bocoyes vino y 750 cajas de naranja.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Bilbao y escalas, con cargo general.

El vapor español San José, de la Compañía Sevillana, para Sevilla y escalas.

El vapor español Ruiz Capdepón, de la Compañía Transmediterránea, para Alicante, en lastre.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor español Cabo Peñas, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

Productos del campo

Alberque 49 de marzo.—Arroz Benloch, 34 pesetas los 100 kilos; maíz, 4 varechilla; algarrubas, 240 arroba.

Movimiento bursátil

Corrección del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 20 de marzo de 1917:

CAMBIOS EXTRANJEROS París.—Vista. Cheque de banco, 86.60 8 días vista. Comercial, 78.75 a 79.75. Londres.—Vista. Cheque de banco, 22.40. 8 días vista. Comercial, 22.00 a 22.20.

Del Crédit Lyonnais Madrid 20, a las 17. Arrend. Tabacos, 276.00 Amortizable 4%, 85.50 Francos, 80.20 Amortizable 5%, 92.50 Libras, 80.20 Banco de España, 448.00

Servicio particular Fin de mes

4 por 100 interior, 73.35 Arrend. Tabacos, 276.00 4 por 100 exterior, 82.60 Amortizable 4%, 85.50 Francos, 80.20 Amortizable 5%, 92.50 Libras, 80.20 Banco de España, 448.00

El señor delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Don Pascual Martínez, 4.173.26 pesetas; don José Masana, 4.370.50; don Antonio Camps, 573.04; señr administrador de Correos, 5.316.50; don Luis García, 370.50; don Juan Castelló, 197.60; don Joaquín Ferrá, 185.25; don Manuel Adriaenssens, 247; don Salvador Aman, 98.30; señor habilitado de la Guardia civil, 1.625.03; don Jorge Corbi, 1.605.50; don Higinio Mateo, 123.50; don Pablo Ponce, 123.50; don Constantino López, 370.50; don Juan Dorda, 1.647.66; y señor administrador del penal de San Miguel, 974.23.

OBRRS COMPLETAS DE ESCALANTE

La colección de todas las comedias escritas por el gran sinetero, va acompañada de los retratos del autor y de los más aplaudidos actores del género valenciano, que adornan sus páginas, y gran profusión de dibujos referentes a las principales escenas de dichas obras, hechos por los reputados artistas señores Zapater y Estrems.

Esta interesante colección comprende las 47 COMEDIAS escritas por tan poderoso autor, y está editada en tres gruesos y elegantes volúmenes en folio, encuadernados a la inglesa con platería.

De venta en la Administración de este periódico, al precio de 40 PESETAS.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el INSTITUTO PASTEUR VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Versos de la juventud Por TEODORO LLORENTE

EGMAR=NITRA MENOR CONSUMO MAYOR DURACION LUZ INMEJORABLE

Desinfección FORMOLIC de habitaciones a tres atmósferas de presión

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes

Gran local

TUBERCULOSOS Conseguiréis una buena alimentación con la CARNE CASTELL

Compañía Valenciana de Vapores Correos de Africa

SERVICIO A CANARIAS

SERVICIO PARA ITALIA

Máquina, caldera y bombas de riego

La Catedral de Valencia, Por José Sanchis Sivers

MARKOLÉS GRANDES TALLERES

ANO CRISTIANO 15 tomos, 15 pliegos Imp. DOMENECH Mar, 29

L'IDEAL

Chocolates

Fuera CANAS

Gran local

BUQUES

BUQUES

BUQUES

BUQUES

BUQUES

BUQUES

BUQUES

BUQUES

BUQUES

Banco Hipotecario de España

Callicida Lluch

PÉRDIDA

Libret de Versos

Libret de Versos